

---

## Nota de prensa

---

# CONSOLIDAR UNA EDUCACIÓN SUPERIOR DE CALIDAD EN IBEROAMÉRICA, EJE DEL ACUERDO ENTRE LA OEI Y LA CONFERENCIA DE RECTORES Y RECTORAS DE LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS (CRUE)

- Este miércoles en Madrid, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE) han suscrito un acuerdo marco de cooperación.
- El acuerdo establece las bases para la realización de programas y proyectos de colaboración entre la OEI y CRUE y fomenta el intercambio de experiencias con instituciones homólogas en Iberoamérica para fortalecer las capacidades institucionales de los países de la región en materia de educación superior.
- Han suscrito el acuerdo Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, y Eva Alcón Soler, presidenta de CRUE y rectora de la Universitat Jaume I.

**Madrid, 2 de abril de 2025** – La sede de la Secretaría General de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en Madrid ha acogido la tarde de este miércoles, 2 de abril, el acto de firma de un acuerdo de colaboración entre este organismo internacional y la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE).

El acuerdo tiene por objetivo sentar las bases de las actividades que ambas entidades pondrán en marcha para fomentar el diálogo y la cooperación entre instituciones homólogas a CRUE en Iberoamérica. Así, se buscará **fortalecer las capacidades institucionales de los países de la región en el ámbito de la educación universitaria** por medio del intercambio de buenas prácticas y reflexiones teóricas y de investigación de la educación que orienten la toma de decisiones basadas en evidencia.

Asimismo, el acuerdo permitirá a las dos instituciones contribuir a lograr un<sup>o</sup>a mayor cohesión y calidad del sistema universitario iberoamericano en su conjunto, lo que, en definitiva, redundará en la evolución y al progreso de la sociedad actual y futura, a través de la mejora de la investigación científica y la transferencia del conocimiento.

**Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, y **Eva Alcón Soler**, presidenta de CRUE y rectora de la Universitat Jaume I, han rubricado el acuerdo, en un acto que ha

### CONTACTO

Jair Esquiaqui  
Comunicación OEI  
[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)  
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

contado con la participación de Ricardo Mairal Usón, rector de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED); María Teresa Lozano, secretaria general de CRUE, y Juan José Santos, especialista educación superior de la OEI.

En el acto, Jabonero ha celebrado este acuerdo, ya que “la movilidad y la calidad son una prioridad para la OEI; acompañamos el flujo de estudiantes entre España y Latinoamérica y apoyamos la mejora de la calidad educativa, adaptándonos a las necesidades de cada caso y país”. Por su parte, Alcón ha señalado que para CRUE “Iberoamérica es una prioridad”, al tiempo que ha incidido en que “la unidad nos hace más fuertes y nos ayuda a responder a los retos, tanto como sistemas universitarios como sociedad”.

### Una apuesta por la calidad

Con la puesta en marcha de este acuerdo, la Organización de Estados Iberoamericanos reafirma su compromiso decidido por impulsar la calidad de la educación superior que se oferta en Iberoamérica, como seña de identidad de un sistema educativo que apuesta por la innovación y la digitalización.

Prueba de ello son iniciativas que apuntan a ese objetivo, como el sello de calidad “[Kalos Virtual Iberoamérica](#)”, desarrollado junto con RIACES, y dirigido a garantizar la calidad de la oferta de programas académicos online. En cuatro años de ejecución, ha logrado ya acreditar la calidad de una quincena de programas en línea de universidades iberoamericanas como la UNAM de México, la UNED de España o la UNAD de Colombia.

Por otra parte, desde 2021, la OEI ha desplegado la estrategia “**Universidad Iberoamérica 2030**”, con la que se impulsa la creación de un espacio compartido de investigación y cooperación para las universidades de la región, y que, entre otros resultados, ha desarrollado el informe [Universidad Iberoamérica 2030: una propuesta para la movilidad académica](#), que recoge la **creación de una plataforma con toda la información sobre asignaturas o materias que precisan conocer los alumnos y gestores de las universidades** de la región para tomar decisiones correctas en el trámite de las **movilidades internacionales**. Se trata de una propuesta sencilla, flexible, práctica y realista, avalada por expertos, que pretende suponer un avance significativo en el fomento de la movilidad académica en la educación superior de la región, la segunda más baja tras el África subsahariana, con 1,14 % del total global.

- [Accede aquí a las fotos](#) del acto de firma en la sede de la OEI en Madrid.

### Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el

#### CONTACTO

Jair Esquiaqui  
Comunicación OEI  
[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)  
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui  
Comunicación OEI  
[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)  
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734